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Brasil bate novo recorde de consumo Brasil bate novo recorde de consumo 
de energia em meio à onda de calorde energia em meio à onda de calor

O Operador Nacional do Sistema Elétrico (ONS) registrou nessa segunda-feira, 13, novo recorde na demanda instantânea de 
carga do Sistema Interligado Nacional (SIN): às 14h40, foi atingido o patamar de 100.955 megawatts (MW). Foi a primeira vez na história do 

SIN ‘que a carga superou a marca de 100 mil MW. O recorde anterior era de 97.659 MW, medido em 26 de setembro deste ano.  p6

Brasil, Quinta-feira, 16 de Novembro de 2023 • Ano 18 • n° 3351 • Fundado em 11 de Março de 2005 • diariodoestadogo.com.br • R$1,50



O prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz visto-
riou obras na capital 

e ressaltou os investimentos 
no parque luminotécnico. 
São mais de 32 mil pontos 
de iluminação de LED insta-
lados na Capital, tecnologia 
até 5 vezes mais potente e 
econômica e com maior vida 
útil. Também foram visitadas 
as obras de reconstrução as-
fáltica, Complexo Viário da 
Avenida Castelo Branco e 
instalação de rede de drena-
gem em vários locais.

 “Todo o parque lumino-
técnico de Goiânia será mo-
dernizado. Para se ter uma 
ideia, atualmente o ponto 
de luz tem um miliampe-
re. As novas lâmpadas tem 
cinco miliampere, cinco ve-
zes mais potentes e econô-
micas. Hoje já chegamos a 
mais de 30 mil pontos. Em 
breve, chegaremos na porta 
da casa de cada morador”, 
disse o prefeito Rogério. 

 As vistorias começaram 
pelas obras de recapeamen-
to na Rua MA-2, no Residen-

cial Olinda, realizadas pelo 
programa 500 KM. O ciclista 
José Humberto, de 65 anos, 
elogiou a velocidade da exe-
cução da obra. “Muito bom e 
rápido. Iniciou e já está quase 
terminando. Para mim, que 
sou ciclista, não tem nada me-
lhor. É agradecer por tudo que 
o prefeito está fazendo”, disse.

O compromisso seguinte 
foi na Rua 9-B, no Setor Oes-
te. No local, a Seinfra realiza o 
recapeamento da via e a ma-

nutenção da iluminação pú-
blica. O empresário Armando 
José Ferreira, de 56 anos, pos-
sui um quiosque na área des-
de 1973 e elogiou as obras na 
região. “Com a nova ilumina-
ção, fica muito mais seguro 
para a gente que trabalha e 
tem três filhos para criar. O 
trânsito tem mais fluidez com 
o novo asfalto”, relata. 

 O quarto compromisso 
foi uma visita a mais uma 
importante obra de infra-

estrutura viária, a recupera-
ção da Avenida Perimetral 
Norte, no Setor Goiânia 2, 
que integra o Programa 630 
KM. A comitiva então seguiu 
para a Avenida Nerópolis, na 
Vila Clemente, onde a Prefei-
tura de Goiânia, dentro do 
Programa 500 KM, faz a ma-
nutenção e a revitalização 
da capa asfáltica da via. 

O prefeito Rogério visitou 
também o canteiro de obras 
do Complexo Viário da Ave-

nida Castelo Branco, o quin-
to viaduto que será entregue 
na atual administração. No 
local, as obras atingiram 34% 
de execução. O projeto inclui 
a instalação de um eleva-
do de cerca de 350 metros, 
rede de drenagem e pavi-
mentação de 13.639 metros 
quadrados de área.

 Depois, a comitiva esteve 
na Rua SV-16, no Residencial 
Solar Ville, que recebe obras 
de terraplanagem, constru-
ção de galerias pluviais e pa-
vimentação asfáltica. No local, 
o prefeito Rogério desceu até 
onde está sendo instalada a 
rede para verificar a estrutura 
que vai receber o deságue da 
chuva. “Aqui nós temos qua-
tro linhas com uma espessura 
adequada à vazão, inclusive 
atenção especial à caixa de 
recepção das águas”, avaliou.

“O prefeito Rogério deter-
minou total atenção à qualida-
de das obras em andamento. 
Estamos trabalhando em to-
das as regiões da cidade ofe-
recendo serviços essenciais 
para a população”, afirmou o 
secretário Denes Pereira.

A Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) de Goiânia 
voltou a repassar menos do 
que deveria à entidade que 
administra as três materni-
dades públicas municipais 
da capital. O valor transfe-
rido em outubro, conforme 
consta no Portal de Transpa-
rência da Prefeitura de Goi-
ânia, é similar ao verificado 
em setembro, cerca de R$ 17 
milhões, ou 84% dos R$ 20,3 
milhões que constam nos 
contratos com a Fundação 
de Apoio ao Hospital das Clí-
nicas da Universidade Fede-
ral de Goiás (Fundahc/UFG).

Ao contrário do que fez 
quando chegou a paralisar 
os serviços não urgentes nem 

emergenciais em protestos 
contra os atrasos, uma vez na 
segunda quinzena de julho 
e outra em setembro, a Fun-
dahc não se manifesta mais 
sobre os valores repassados. 
Ao ser questionada sobre 

a situação, pois além disso, 
não foi transferido nada 
referente às dívidas que se 
acumularam nos últimos 
meses, a fundação encami-
nhou uma nota escrita pela 
SMS, que diz ser em conjunto.

Na nota em conjunto, a 
SMS fala do repasse de R$ 
6,16 milhões feitos em no-
vembro, mas não explica o 
motivo de não ter alcançado 
o valor integral previsto em 
contrato em outubro. A pas-
ta também afirma que tem 
mantido um “diálogo cons-
tante” com a Fundahc e que a 
revisão dos contratos pactu-
ados continua sendo realiza-
da. “O repasse de novembro 
está sendo processado para 
que ocorra dentro do mês.”

O valor dos repasses atra-
sados varia conforme a fon-
te. A última vez que a Fun-
dahc e a SMS informaram 
um número foi em agosto. 
Desde então vem acrescen-
tando o que falta por mês 
para completar os R$ 20,3 

milhões. Assim, a dívida na 
versão da fundação estaria 
em torno de R$ 80 milhões, 
enquanto para a secretaria, 
em R$ 50 milhões.

Ao TCM-GO, o Paço infor-
mou que parte dos valores 
reclamados pela fundação 
se refere a passivos traba-
lhistas e que isso não afeta 
o funcionamento das mater-
nidades, por não ter relação 
com a execução dos servi-
ços nas unidades. Na época 
da crise, a Fundahc alegou 
que precisou recorrer aos 
recursos do passivo traba-
lhista para quitar despesas 
que garantissem o funcio-
namento das maternidades 
nos meses em que o repasse 
pela SMS ficaram abaixo do 
estipulado nos contratos.

Reprodução

A Associação Empresarial 
da Região da Rua 44 (AER44) 
estima que, de outubro e 
dezembro, deva receber 5 
milhões de visitantes na re-
gião, em Goiânia. A expec-
tativa é de movimentação 
de R$ 4 bilhões no período, 
o número é praticamente 
metade de todo o ano, pois 
esta é melhor época para o 
comércio, segundo a AER44.

Além disso, a Associação 
prevê que ocorra a comercia-
lização de 60 milhões de pe-
ças de vestuário nos últimos 
três meses anos. Os itens se-
guem para todo o País, mas 
principalmente para o Espíri-
to Santo, Minas Gerais, Mato 
Grosso do Sul, para o oeste e 
sul da Bahia, para o interior 
de São Paulo, além de Goiás.

Segundo o presidente 
da AER44, Lauro Naves, 
desde o ano passado exis-
te o Programa Cinturão da 
Moda, que reforça a pro-
dução no local. Este repre-
senta uma pequena parte 
do que é comercializado 
no local. Lauro afirma que 
o projeto gera emprego e 
renda em mais de 30 mu-
nicípio e deve fechar o ano 
de 2023 com mais de 63 
mil peças produzidas. 

CINTURÃO DA MODA
O programa Cinturão da 

Moda foi lançado pelo go-
vernador Ronaldo Caiado 
em 2022. O intuito é movi-
mentar a economia goiana 
a partir da geração de cerca 
de 100 mil novos postos 
de trabalho em 30 municí-
pios goianos na indústria da 
moda, fazendo uma conexão 
com o polo da Região da 44.

A ideia é suprir a deman-
da por mão de obra. A 44, 
vale dizer, tem faturamento 
estimado em R$ 8 bilhões 
por ano, tendo quinto maior 
PIB de Goiás com cerca de 
16 mil pontos de venda.

Prefeitura não repassa íntegra de recursos para maternidades Prefeitura não repassa íntegra de recursos para maternidades 

Região da Região da 
44, , espera 44, , espera 
5 mi de visi-5 mi de visi-
tantes e R$ tantes e R$ 
4 bi em mo-4 bi em mo-
vimento até vimento até 
dezembrodezembro
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Garantir atendimento públi-
co de qualidade na saúde é um 
grande desafio para qualquer 
gestor; talvez o principal que 
o prefeito de Goiânia, Rogério 
Cruz, irá enfrentar nas primei-
ras semanas de 2024 – ano 
eleitoral, diga-se de passagem. 
Tudo a ver com a reorganiza-
ção feita pelo Governo do Esta-
do dos serviços oferecidos pelo 
Hospital da Criança e do Ado-
lescente (Hecad) e pelo Hugol.

Em resumo: estes locais 
atenderão exclusivamente ca-
sos graves; os mais leves fica-
rão por conta da rede de aten-
ção básica de saúde (leia-se 
unidades sob responsabilida-
de das prefeituras). Mas há um 
período para adaptação. Por 
ora, está em curso uma ação 
educativa nestes hospitais e, 
óbvio, não se está negando 
atendimento. Em contrapar-
tida, a Prefeitura de Goiânia 
instalou carretas com ambu-
latórios móveis no Hecad e no 
Hugol para atender os casos 
de menor gravidade.

Por enquanto, tudo segue 
bem. Mas em breve os casos 
mais leves não serão aceitos 
nos hospitais de alta comple-
xidade e a demanda na rede 
municipal, então, aumentará, 
o impacto maior deve ocorrer 
entre o final do ano e início 
de janeiro.  Recordemos epi-
sódios recentes como a para-
lisação no atendimento das 
maternidades municipais por 
falta de pagamento à entida-
de que gere estas unidades. 
Ou a proibição do CRM-GO de 
médicos atenderem no Cais 
Vila Nova por falta de estrutu-
ra. Ou as reclamações frequen-
tes sobre o Cais Amendoeiras. 

O fato é que, se Rogério fi-
zer bem a lição de casa a partir 
desta remodelação no atendi-
mento dos hospitais estadu-
ais, talvez colha frutos para seu 
projeto político. Caso contrá-
rio, vai dar munição de sobra 
para seus adversários confron-
tarem sua capacidade de ges-
tão na campanha do ano que 
vem • Thiago Marques

Mendanha, mostram as 
pesquisas, é a liderança com 
maior influência sobre o elei-
torado aparecidense. Em 
princípio, tem potencial para 
impulsionar a candidatura de 
Vilmarzim, hoje levando uma 
surra nas pesquisas de de 2 x 
1 do deputado Prof. Alcides (o 
instituto Podium, em parceria 
com o Diário do Estado, publi-
cou um levantamento mos-
trando que Alcides está em 
1º lugar, com 36%, enquanto 
Vilmarzim segue estacionado 
nos 16%, em 2º lugar).

Ora se aproxima com sinais 
amistosos, inclusive aceitando 
uma ou outra intervenção na 
sua equipe de auxiliares, ora 
se afasta, como que receando 
ficar na sombra do seu ante-
cessor e atuando para minar 
qualquer imagem de interfe-
rência na sua administração.

Nomes como o do empre-
sário e presidente da FIEG 
Sandro Mabel e do diretor de 

Operações do Detran Leandro 
Vilela, primo do vice-governa-
dor Daniel Vilela, continuam 
na mesa. Com Mendanha no 
palanque, qualquer um dos 
dois se elegeria, acreditam.

O compromisso de apoio 
de Mendanha a Vilmarzim 
foi estabelecido mediante a 
viabilização da reeleição. Isso 
passa por uma reação nas pes-
quisas, que até o momento 
não aconteceu e nem dá si-
nais de que vai acontecer, com 
o deputado estadual Prof. Alci-
des aumentando a sua distân-
cia me cada vez mais firme 
no 1º lugar. E como Vilmar 
Mariano reage? Dando de 
ombros. Ele jura que não 
está nem aí. Se der para ga-
nhar, ganha. Se não der, já 
foi longe demais para quem 
começou a vida em um bairro 
da periferia de Aparecida e so-
brevivia vendendo bugigangas 
em dia de jogo no Serra Doura-
da • José Luiz Bittencourt

A prefeitura de Anápolis 
vai criar uma loteria munici-
pal, dentro de um conjunto 
de medidas a ser adotado na 
tentativa de superar a crise 
financeira que chegou com 
a redução das transferências 
estaduais e federais.

A ideia é para lá de polê-
mica. Existe jurisprudência 
contra no Supremo Tribunal 
Federal. Mesmo assim, há 
muitas cidades brasileiros 
com planos para explorar os 
jogos de sorte, algumas de 
grande porte, como Porto 
Alegre. Detalhe: nenhuma 
em funcionamento.

Antes de viajar para a Chi-
na, acompanhando o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
o prefeito Roberto Naves 
admitiu viver um momento 
de dificuldades e anunciou 
que está preparando uma 
ação de emergência para 
encontrar uma saída e evitar 

atrasos nos pagamentos da 
prefeitura. O ambicioso plano 
de obras que ele está tocan-
do, avaliado em R$ 1,2 bilhão, 
segundo ele, não será afeta-
do. Mas a construção de uma 
ponte estaiada ligando os 
bairros Polocentro ao Morum-
bi, não será mais concluída na 
sua gestão, como se previa.

Parece haver um pouco de 
azar em tudo isso. Naves se 
encaminha para o último ano 
do mandato e necessita recu-
perar a sua aprovação entre 
as anapolinas e os anapolino, 
em baixa no momento. A me-
nos de um ano das eleições 
de 2024, ele ainda não definiu 
um candidato a apoiar e assis-
te a um aumento das críticas 
e dos ataques da oposição, 
principalmente na Câmara. 
E a loteria municipal não é 
solução para nada: ninguém 
acredita que irá para a frente 
• José Luiz Bittencourt

Foi em Jataí, cidade em que 
o ex-governador Maguito Vi-
lela nasceu – e ele também -, 
que seu filho, o vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB), 
fez um resgate histórico das 
políticas habitacionais que o 
pai comandou quando este-
ve no Executivo goiano: entre 
1991 e 1994 como vice de Iris 
Rezende; e entre 1995 e 1998 
como governador.

Daniel desembarcou na cida-
de, localizada na região Sudoes-
te do estado, na última segun-
da-feira, 13/11, para o repasse 
de benefícios sociais a famílias 
de baixa renda. Também coube 
a ele entregar mais de cem es-
crituras a moradores dos seto-
res Colmeia Park, Estrela D´Alva, 
Mauro Bento e Conjunto Sebas-
tião Herculano de Souza.

À época em que Maguito 
esteve no palácio, as áreas de 
alguns destes bairros de Jataí 

foram adquiridas por ele. Em 
outros, houve a edificação de 
casas populares pelo governo 
estadual e até mesmo a distri-
buição de kits que auxiliavam 
as pessoas a construírem suas 
residências.

O vínculo das escrituras en-
tregues por Daniel com a atu-
ação do pai pautou o discurso 
das autoridades presentes e 
conferiu ares de nostalgia à 
agenda oficial dele, que na-
quele dia ainda estava como 
governador em exercício por 
conta da missão oficial que 
Ronaldo Caiado comandava 
à China – encerrada nesta 
terça-feira, 14/11. Entendia-
-se ali, portanto, que com a 
entrega aos moradores das 
escrituras que oficializavam a 
posse de suas casas, um ciclo 
iniciado por Maguito estava 
sendo concluído pelo seu filho, 
Daniel • Thiago Marques

O governador Ronaldo Caia-
do (UB) decidiu, no início desta 
semana, que o ex-prefeito de 
Trindade Jânio Darrot (MDB) 
vai se filiar ao União Brasil para 
poder ser candidato à Prefeitu-
ra de Goiânia nas eleições do 
ano que vem. As informações 
são de fontes internas do MDB 
que confirmaram à coluna que 
a decisão já foi tomada e em 
breve o anúncio da filiação de 
Darrot será feito. “A filiação de 
foi decidida no início da sema-
na pelo governador. 

Ainda de acordo com o 
emedebista, não houve ne-
nhuma reunião de Caiado com 
os principais mandatários do 
União Brasil ou com os princi-
pais membros da base gover-
nista para debater a filiação de 
Jânio ao partido e a escolha 
dele como pré-candidato.

Palacianos acreditam que a 
escolha de Caiado foi baseada 
em pesquisas qualitativas que 
apontam que Jânio, que é em-

presário, tem um perfil mais 
parecido com o do principal 
adversário da base governista 
para as eleições na capital, o 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), e se assemelha também 
ao perfil de Gustavo Menda-
nha pela boa aprovação do 
ex-prefeito de Trindande com 
o eleitorado da cidade.

Tanto Daniel Vilela e Gustavo 
Mendanha, principais nomes 
do MDB atualmente, repetem, 
incessantemente, que Caiado 
vai orquestrar as eleições de 
2024 da base governista.

Nas pesquisas, o nome de 
Jânio não pontua em Goiânia 
em comparação a Vanderlan, 
Adriana Accorsi (PT) e ao outro 
nome do União Brasil ainda na 
briga para ser candidato, o do 
presidente da Assembleia. A es-
perança é que o nome de Ana, 
que é filha do ex-prefeito Iris 
Rezende, poderá colar a ima-
gem do seu pai à chapa em que 
estiver presente • Tainá Borela

O caldo entornou para o 
prefeito de Senador Canedo, 
Fernando Pellozo, e o seu 
principal fiador político na 
cidade, o senador Vander-
lan Cardoso (PSD), mudou 
seu discurso nas últimas 
semanas e dá sinais de que 
não vai apoiá-lo. Vanderlan 
declarou, durante entrevis-
ta a um veículo local, na noi-
te desta segunda-feira, 13, 
que busca um candidato do 
PSD para concorrer contra 
seu antigo aliado nas elei-
ções do ano que vem.

“Sou presidente do PSD, e 
é natural que o pessoal me 
cobre que o partido tenha 
candidato. Então nós vamos 
trabalhar para que tenha 
candidato”, argumentou. 
Pellozo deixou o PSD no iní-
cio deste ano para se filiar ao 
União Brasil do governador 
Ronaldo Caiado.

Na época, Vanderlan de-
clarou ao Poder que pode-
ria fazer uma composição e 
trabalhar, ao lado da cúpula 

governista, para o projeto 
de reeleição de Pellozo. Mas 
com o distanciamento do 
governador de seu projeto 
de ser candidato em Goi-
ânia, Vanderlan começa 
a trabalhar um candidato 
próprio em Senador Ca-
nedo, cidade na qual foi 
prefeito por duas vezes, e é 
uma de suas maiores bases 
políticas no Estado.

O presidente do PSD 
cita alguns nomes que po-
dem ser o escolhido como 
candidato do partido no 
município. “Temos o Rafa-
el Gonzaga, Isaías, Diney o 
presidente da Câmara, Car-
pegiane Silvestre, que quer 
ser candidato e pode se filiar 
ao PSD. O nome que se via-
bilizar será o candidato do 
partido”. Vanderlan também 
não nega a possibilidade 
de sua esposa, a primeira 
suplente do senador Wilder 
Morais (PL), Izaura Cardoso, 
ser a sua candidata em Se-
nador Canedo • Tainá Borela
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Seis grandes empresas se-
diadas na China devem 
trazer investimentos para 

Goiás nos próximos anos. Este 
é o saldo da viagem liderada 
pelo governador Ronaldo Caia-
do ao país asiático para atra-
ção de novos investimentos ao 
estado. Durante o período de 
14 dias, encerrado nesta terça-
-feira (14/11), uma comitiva 
goiana esteve em seis cidades, 
incluindo a capital Pequim, e 
realizou cerca de 16 visitas e 
reuniões com representantes 
do governo chinês, empresá-
rios e uma universidade.

“Tivemos um avanço his-
tórico. A missão foi extrema-
mente produtiva, pois fecha-
mos acordos que vão gerar 
emprego e renda e garanti-
mos parcerias que vão pro-
mover a pesquisa e a inovação 
em Goiás”, ressaltou Caiado, 
horas antes de voltar ao Brasil. 
Um dos principais destaques 
foi a assinatura do acordo 

comercial para a instalação e 
início das operações da multi-
nacional de energia renovável 
Chint Power no município de 
Itumbiara. O plano de investi-
mentos será apresentado pelo 
grupo nos próximos meses.

Também avançaram as 
negociações com os grupos 

CMOC, indústria de mine-
ração e beneficiamento de 
nióbio e fosfato, que projeta 
investir R$ 3 bilhões em Goiás, 
e com a Weichai Group, topo 
do ranking em produção de 
motores elétricos, outra com 
interesse no município de 
Itumbiara. “Tivemos a oportu-

nidade de avançar na nego-
ciação. Elevaremos o patamar 
tecnológico de Goiás, que será 
referência na produção de 
produtos de ponta em nosso 
estado, com a possibilidade 
de abastecer a América Lati-
na”, afirmou o governador.

Por fim, uma das maiores 

empresas de engenharia e 
infraestrutura do mundo, a 
China Railway Limited (CREC), 
confirmou o envio de uma 
missão a Goiás no ano de 
2024 para avaliar oportunida-
des no mercado local. A ideia 
é que o grupo, com capital e 
conhecimento tecnológico 
no setor, possa se juntar a 
empresas brasileiras na cons-
trução de ferrovias e explora-
ção de minérios. A empresa 
já tem atuação na Mina Boa 
Vista, em Catalão, e em outros 
estados brasileiros.

EDUCAÇÃO E SOCIAL
“Adotamos o conceito de 

pobreza multidimensional, 
que não considera apenas es-
cassez de renda, mas também 
privações de educação, saúde 
e moradia”, explicou ela, du-
rante palestra aos convidados.

Gracinha destacou ainda 
iniciativas como Mães de Goi-
ás, Aluguel Social e Programa 
de Aquisição de Alimentos, 

juntamente com ações de 
educação, segurança pública 
e atração de empresas, para 
geração de emprego e renda 
à população goiana, de forma 
a possibilitar sua emancipa-
ção. Nesta quinta-feira (16/11), 
governador e primeira-dama 
retomam a agenda oficial em 
Goiás, com a inauguração 
do Natal do Bem da OVG, às 
18h30, no Centro Cultural Os-
car Niemeyer, em Goiânia.

Um acordo inédito foi 
firmado pelo Governo e a 
Universidade Tsinghua, loca-
lizada em Pequim, permite 
cooperação futura em pes-
quisas científicas nas áreas 
de mudanças climáticas e 
tecnologias inovadoras em 
energia. Os estudos devem 
ser conduzidos de forma in-
tegrada entre a instituição de 
ensino asiática, considerada 
a melhor do país e a 12ª do 
mundo pelo ranking Times Hi-
gher Education, e a Universi-
dade Estadual de Goiás (UEG).
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O Hospital Estadual Dr. Al-
berto Rassi (HGG) vai ganhar 
uma nova área de internação, 
com as obras de revitalização 
do 3° e 4° andares. A ordem 
de serviço foi assinada nesta 
terça-feira ,14, pelo governa-
dor em exercício, Daniel Vile-
la, representando o governa-
dor Ronaldo Caiado, que está 
em missão oficial à China.

Daniel Vilela reforçou que 
a obra é fruto de um com-
promisso do Governo de 
Goiás com a oferta de aten-
dimento de qualidade para 
os goianos. “Essa reforma faz 
com que o HGG avance na 
excelência e na qualidade 
dos serviços. Esses investi-
mentos são uma prioridade 
para essa gestão”, salientou.

A previsão de conclusão 
das obras é de 14 meses, 
com investimento de R$ 13 
milhões, informa o secretá-
rio estadual de Saúde, Sérgio 
Vencio. “O dinheiro já está em 
caixa, então a obra tende a ser 
feita de uma forma bastante 
rápida, para a gente não im-
pactar nas metas e no atendi-
mento”, explicou o gestor.

OBRAS
A reforma prevê a revita-

lização de todos os espaços 
de internação, atendendo a 
concepção de apartamentos 
conjugados, adequados às 
normas técnicas e sanitárias. 
Além disso, as acomodações 
vão contar com móveis mo-
dernos como camas elétri-
cas, macas hidráulicas, ca-
deiras para acompanhantes, 
armários de cabeceira, ca-
deiras de rodas e de banho.

Com as adequações que 
estão sendo realizadas para 
a ampliação e reforma do 
Novo HGG, o atendimen-
to passará por uma redu-

ção, devido ao bloqueio 
de leitos em reforma, mas 
não haverá interrupção. 
As obras foram planejadas 
para ser executadas em cin-
co etapas, sem que nenhum 
serviço seja paralisado.

Toda a obra segue o regu-
lamento técnico da Anvisa, 
que contempla planejamen-
to, programação, elaboração 
e avaliação de projetos físi-
cos de estabelecimentos as-
sistenciais de saúde, focada 
na prevenção de infecções 
hospitalares e promovendo 
mais conforto e humaniza-
ção aos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

O Portal da Transparência 
do Poder Executivo Estadual 
de Goiás, gerenciado pela 
Controladoria-Geral do Es-
tado de Goiás (CGE-GO), al-
cançou 99,1% no índice de 
transparência aferido pela 
Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon). Goiás ficou 
atrás apenas de Rondônia, 
que registrou 99,26%.

O site público goiano 
recebeu a certificação dia-
mante, classificação máxi-
ma, alcançando 100% de 
atendimento em 18 dos 19 
critérios avaliados pela Atri-
con. O resultado foi anun-
ciado no evento “Transpa-
rência em foco – Controle 
e Participação”, na última 
segunda-feira (13/11), na 
sede do Tribunal de Contas 
da União (TCU), em Brasília.

Os dados constam no 
Radar da Transparência Pú-
blica, ferramenta digital que 
acompanha a qualidade da 
alimentação de dados dos 
portais públicos em todas 
esferas de poder. De acor-
do com critérios de avalia-

ção, os portais públicos são 
classificados nas categorias 
diamante, ouro, prata, in-
termediário, básico, inicial 
ou inexistente, conforme o 
índice de transparência al-
cançado.

Foram avaliadas infor-
mações em 8.045 portais 
de todo o país. Entre elas, 
sobre contratos, convênios 
e transferência, despesa, 
diárias, emendas parla-
mentares, informações 
institucionais, informações 
prioritárias, governo digital, 
licitações, obras, ouvidoria, 

planejamento e prestação 
de contas, receita, recursos 
humanos, renúncia de recei-
ta, saúde e acessibilidade.

Desde 2019, o gover-
no estadual incentiva os 
órgãos, autarquias e fun-
dações públicas a buscar a 
transparência das informa-
ções, por meio do Prêmio 
anual “Goiás +Transparen-
te”. “Assim, todos do Poder 
Executivo Estadual goiano 
se envolvem em fornecer 
dados ao cidadão, o qual 
pode fiscalizar e ter controle 
dos recursos arrecadados, 

Governo dá início às obras de reforma Governo dá início às obras de reforma 
de área de internação do HGGde área de internação do HGG

Portal do Governo conquista certifi-Portal do Governo conquista certifi-
cação máxima com transparênciacação máxima com transparência
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O Ministério dos Direi-
tos Humanos (MDH) 
pagou passagens e 

diárias para Luciane Barbosa 
Farias, apontada como inte-
grante do Comando Verme-
lho, participar de um evento 
da pasta em Brasília. O Esta-
dão revelou na segunda-feira 
(13/11), que ela se reuniu com 
autoridades do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública e 
do MDH na capital federal. A 
última viagem dela foi banca-
da com dinheiro público.

O Encontro de Comitês e 
Mecanismos de Prevenção e 
Combate à Tortura foi realiza-
do nos dias 6 e 7 de novem-
bro, e Luciane foi convidada a 
participar como representan-
te do Amazonas. Em nota, o 
Ministério dos Direitos Huma-
nos confirmou os pagamen-
tos e destacou que os Comitês 
de Prevenção e Combate à 
Tortura possuem autonomia 
orçamentária e administrativa.

“O custeio de passagens e 
diárias foi realizado com recur-
sos de rubrica orçamentária 
destinado pelo Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cidada-
nia ao Comitê, que observou 
as indicações dos comitês es-
taduais para a participação no 
encontro”, disse a pasta, sem 

responder o valor dos gastos 
com a integrante do Comando 
Vermelho. O nome dela não 
aparece no Portal da Transpa-
rência. O pagamento de passa-
gens e diárias foi feito a todos 
os participantes do evento.

Após a publicação desta 
reportagem, o MDH afirmou 

ainda que Luciane foi indica-
da pelo Comitê Estadual do 
Amazonas. “Nem o ministro 
nem a secretária nem qual-
quer pessoa do gabinete do 
ministro teve contato com a 
indicada ou mesmo interfe-
riu na organização do evento 
que, insistimos, contou com 

mais de 70 pessoas do Brasil 
todo e que franqueou aos co-
mitês estaduais a livre indica-
ção de seus representantes.”

Para o encontro no Minis-
tério dos Direitos Humanos, 
Luciane esteve em Brasília pela 
terceira vez neste ano. Como 
revelou o Estadão, antes disso, 
a “dama do tráfico amazonen-
se”, como é conhecida, teve 
reuniões com autoridades do 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública em março e maio. 
Luciane foi recebida por qua-
tro assessores do ministro Flá-
vio Dino. Ela conversou com 
Elias Vaz, secretário de Assun-
tos Legislativos do ministério; 
Rafael Velasco Brandani, titu-
lar da Secretaria Nacional de 
Políticas Penais (Senappen); 
Paula Cristina da Silva Godoy, 
da Ouvidoria Nacional de Ser-
viços Penais (Onasp); e Sandro 
Abel Sousa Barradas, diretor de 
Inteligência Penitenciária.

O nome de Luciane não 
consta nas agendas oficiais 

das autoridades. Desde abril 
de 2022, Luciane se apresenta 
como presidente da Associa-
ção Liberdade do Amazonas 
(ILA). Segundo o site da ONG, 
a entidade atua em favor dos 
direitos humanos e fundamen-
tais de presos e familiares de 
presos. Para a Polícia Civil do 
Amazoas, contudo, a organiza-
ção é financiada pelo Coman-
do Vermelho e trabalha para os 
interesses da facção.

Condenada a dez anos de 
prisão por lavagem de dinhei-
ro, organização criminosa e as-
sociação para o tráfico, Luciane 
é acusada de ser o braço finan-
ceiro do Comando Vermelho 
em Manaus, responsável por 
lavar o dinheiro do tráfico. Ela 
é casada com Clemilson dos 
Santos Farias, o Tio Patinhas, 
um dos líderes da facção no Es-
tado. Ao participar do encon-
tro no Ministério dos Direitos 
Humanos em Brasília no início 
deste mês, Luciane publicou 
fotos em suas redes sociais.

Divulgação
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O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Roberto Barroso, disse, 
nesta segunda-feira (13), 
que há racismo estrutural no 
país e que é dever de toda a 
sociedade enfrentá-lo.

O ministro citou o fato de 
o Brasil ter sido o último país 
da América a abolir efetiva-
mente a escravidão e dados 
que comprovam essa discri-
minação contra a população 
negra brasileira, como índi-
ces de homicídios e percen-
tual da população carcerária.

As declarações foram fei-
tas na abertura do evento 
“1ª Jornada Justiça e Equi-
dade Racial”, realizado pelo 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) em conjunto com 
o STF e tribunais superiores.

Participaram do evento 
os ministros Lelio Bentes 
Correa, presidente do Tri-
bunal Superior do Trabalho 
(TST), Maria Thereza de Assis 
Moura, presidente do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), 
e Francisco Joseli Parente 
Camelo, presidente do Su-
perior Tribunal Militar (STM).

Barroso também falou 
sobre a baixa composição de 
negros na Justiça. “Na com-
posição do Poder Judiciário, 
verificamos que apenas 15% 
dos magistrados brasileiros 
se identificam como pessoas 
negras ou pardas”, afirmou.

O ministro não comen-
tou sobre a composição de 
negros no STF. Setores da 
sociedade pressionam o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) a indicar uma 
mulher negra para a Corte, 
para o lugar deixado com a 
aposentadoria de Rosa We-
ber, no final de setembro.

O chefe do Executivo já 

disse que o critério utilizado 
para escolher o próximo mi-
nistro do Supremo não será 
o gênero ou a raça, e sim al-
guém que possa atender aos 
interesses e expectativas da 
sociedade brasileira.

O ministro anunciou um 
projeto que sua gestão 
implantará no CNJ para 
qualificar negros para os 
concursos na magistratura, 
com um sistema de bolsas 
de estudo financiado pela 
iniciativa privada. Barroso 
ainda defendeu a implanta-
ção das cotas para entrada 
de negros nas universidades 
e em concursos públicos.

A Assembleia Legislativa 
de São Paulo (Alesp) enfren-
tou dois apagões nesta ter-
ça-feira, 14. Curiosamente, 
em plena reunião da CPI da 
Enel. A primeira queda ocor-
reu antes do início da ses-
são, seguida por outra logo 
após o início dos trabalhos. 
Deputados relataram dois 
episódios semelhantes na 
segunda-feira ,13, véspera 
do Congresso de Comissões.

Com intuito de investigar a 
atuação da Enel em São Pau-
lo, a CPI ouviu os presidentes 

da Enel São Paulo, Max Xavier, 
e da Enel Brasil, Nicola Cotug-
no. O objetivo é apurar possí-
veis irregularidades e práticas 
abusivas no fornecimento de 
energia elétrica na região me-
tropolitana de São Paulo, no 
período de 2018 até 2023.

Dentre os pontos de in-
vestigação destacam-se: que-
das de energia, cobrança de 
valores, atuação operacional, 
suporte aos consumidores e 
prefeituras, execução da tari-
fa social, contratos assinados, 
execução de investimentos e 
obras, além do estado de con-
servação da infraestrutura de 

distribuição energética.
Na última semana, uma 

tempestade deixou milhares 
de endereços sem energia elé-
trica em São Paulo, com alguns 
moradores enfrentando mais 
de 70 horas sem eletricidade. 
O evento também resultou em 
oito mortes devido a quedas 
de árvores, muros e enchen-
tes, levando São Paulo a entrar 
em estado de atenção.

A CPI da Enel foi instaura-
da na Alesp em maio deste 
ano, e os presidentes da 
concessionária foram convi-
dados a comparecer às reu-
niões, mas não o fizeram.

Racismo estrutural não é achismo, Racismo estrutural não é achismo, 
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O Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS) regis-
trou nessa segunda-feira, 13, 
novo recorde na demanda 
instantânea de carga do Sis-
tema Interligado Nacional 
(SIN): às 14h40, foi atingido 
o patamar de 100.955 mega-
watts (MW). Foi a primeira vez 
na história do SIN que a carga 
superou a marca de 100 mil 

MW. O recorde anterior era de 
97.659 MW, medido em 26 de 
setembro deste ano.

A onda de calor chegou 
em uma época do ano em 
que, normalmente, a estação 
chuvosa já está estabelecida 
e em que as nuvens funcio-
nam como uma espécie de 
controle das temperaturas. 
A ausência dessa defesa, se-
gundo a meteorologista do 
Instituto Nacional de Meteo-

rologia (Inmet) Anete Fernan-
des, potencializa os efeitos do 
fenômeno climático.

AR-CONDICIONADO
Antes de comprar, calcule 

o efeito na economia de ener-
gia, pela etiqueta do Inmetro 
que está colada no equipa-
mento, informando o consu-
mo anual de energia por ano, 
em kilowatt-hora (kWh/ano).

Na dúvida entre dois mo-

delos, compare o consumo de 
ambos e dê preferência ao que 
consome menos energia. Even-
tualmente, se esse produto for 
um pouco mais caro, pode ser 
que a diferença de preço se pa-
gue ao longo dos meses pela 
economia na conta de luz.

Evite o abre e fecha de 
portas dos ambientes refri-
gerados e só deixe o aparelho 
ligado enquanto você estiver 
no ambiente. Feche as janelas 

e isole bem o ambiente para 
que o ar frio não escape.

VENTILADOR
No chão, no teto ou na pa-

rede são sempre uma opção 
mais em conta para refres-
car os ambientes. Observe a 
quantidade de vento que o 
ventilador é capaz de produ-
zir. Na etiqueta do Inmetro, 
você é informado quanto à 
vazão do ventilador. Assim, 

se dois modelos consomem 
a mesma quantidade de 
energia, opte por aquele de 
maior vazão, porque certa-
mente será capaz de ventilar 
mais do que o outro.

O índice de eficiência 
energética constante na 
etiqueta traz essa relação 
entre vazão (quantidade de 
vento) e energia consumi-
da: assim, opte pelos produ-
tos de maior eficiência.

A vacina contra a chikun-
gunya desenvolvida 
pelo Instituto Butantan 

e pela empresa de biotecno-
logia franco-austríaca Valne-
va induz resposta imune em 
98,8% dos adolescentes que 
integram a fase 3 do ensaio 
clínico conduzida no Brasil. Se-
gundo o estudo, o imunizante 
também demonstrou um bom 
perfil de segurança, indepen-
dentemente da exposição pré-
via à chikungunya.

As informações de segu-
rança e imunogenicidade 
servirão de base para solicitar 
a aprovação do produto no 
Brasil na Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), e 
na Europa, na European Me-
dicines Agency (EMA). A ex-
pectativa é submeter o pedi-
do de aprovação para a Anvisa 
no primeiro semestre de 2024.

Na última semana, a vaci-
na foi aprovada para adultos 
pela agência reguladora dos 
Estados Unidos, Food and 
Drug Administration (FDA), 
tornando-se o primeiro imuni-

zante autorizado para uso no 
mundo contra chikungunya.

“Os dados são excelentes 
e mostram que estamos no 
caminho certo. É uma vacina 
segura e com alta capacidade 
de induzir anticorpos prote-
tores. Estamos otimistas que, 
respeitando todas as etapas 
de estudos e validação pelos 

órgãos reguladores, pode-
remos oferecer essa vacina 
para proteger as pessoas des-
ta doença que infelizmente 
acomete o país”, afirmou, em 
nota, Esper Kallás, diretor do 
Instituto Butantan.

O estudo clínico brasileiro 
incluiu a participação de 750 
jovens de 12 a 17 anos que 

residem em áreas endêmicas 
nas cidades de São Paulo, São 
José do Rio Preto (SP), Salva-
dor, Fortaleza, Belo Horizonte, 
Laranjeiras (SE), Recife, Ma-
naus, Campo Grande e Boa Vi-
sta. Entre os voluntários, 500 
receberam uma dose da vaci-
na e 250 receberam placebo.

A análise de imunogeni-

cidade foi feita 29 dias após 
a aplicação de uma única 
dose da vacina. Entre os par-
ticipantes sem contato prévio 
com o vírus da chikungunya, 
98,8% apresentaram anti-
corpos protetores contra a 
doença. Já para o grupo que 
tinha histórico de infecção 
prévia, a positividade de anti-
corpos foi de 100%.

A candidata a vacina de ví-
rus atenuado contra chikun-
gunya (VLA1553) é resultado 
de um acordo de transferên-
cia de tecnologia firmado 
entre o Instituto Butantan e a 
empresa francesa de biotec-
nologia Valneva, em 2020. Por 
meio da parceria, será possí-
vel produzir e disponibilizar o 
imunizante no Brasil pelo Si-
stema Único de Saúde (SUS).

SEGURANÇA
Durante o período do es-

tudo feito no Brasil, não foi 
identificado nenhum ponto 
de preocupação. A pesquisa 
sugere que a vacina é segura 
e bem tolerada, inclusive em 
participantes com exposição 

prévia ao vírus. A grande 
maioria das reações adversas 
foram consideradas leves a 
moderadas e se resolveram 
em cerca de três dias. 

IMPACTOS
O vírus da chikungunya cir-

cula em mais de 110 países. No 
Brasil, só em 2023, foram regis-
trados 143.739 casos prováveis 
de chikungunya, com maior 
incidência no Sudeste, seguida 
das regiões Nordeste e Centro-
-Oeste, segundo o Ministério 
da Saúde. Em relação aos óbi-
tos, apenas neste ano foram 
confirmadas 82 mortes, gran-
de parte delas com comorbi-
dades associadas (73,2%).

Entre 2021 e 2022, hou-
ve um aumento de mais de 
100% nos casos da doença. 
Transmitida pelos mosquitos 
Aedes aegypti e Aedes albo-
pictus, a infecção pode deixar 
fortes dores crônicas nas 
articulações como sequela, 
além de gerar complicações 
graves em recém-nascidos 
infectados durante o parto 
e idosos com comorbidades.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 9915-
3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do ban-
co Itau centro casa de 
3/4 - 1 sui8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp 8487-
3063
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA-------------------------------

APARTAMENTO Con-
domínio Residencial das 
Palmeiras – 3 quartos sen 
do 1 suíte, garagem para 
2 carros, duas sacadas 
grandes sendo no 4° an-
dar (escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808

SETOR CASTRO, casa 
de 3/4 ,1 suite, copa,co
zinha,sala,varanda,blia
da,portão eletrô nico,e 
cerca elétrica. tratar (62) 
8130-4240/9490-2310 
Whatsapp 8487-3063 Cre 
ci 22415
-------------------------------
JD. ITAIPU 2/4, sala, 
cozinha americana, 1 ba-
nheiro social, laje, blin-
déx, telhado com aço. 
Apartamento no terreo 
com quintal gramado, 
não tem taxa de condo-
mínio, vaga na garagem 
132mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
-------------------------------
RES. MONTE PASCOAL 
2/4, sala, cozinha ameri-
cana, na laje, área de ser-
viço e garagem coberta, 
seriada 130mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
CASA EM NOVA VE-
NEZA-GO. 3qts, sala, 
banheiro, cozinha, gara-
gem, area de serviço e 
quintal. R$129.000, acei-
to negócio. F: (62)99903-
8386/62-98455-2895
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA sobrado 
3/4 sendo uma suíte, sala 
dois ambientes, cozinha 
americana, toda no blin-
dex, esquadrilhas de alu-
mínio, porcelanato 80x80, 
garagem e área de servi-
ço coberta, churrasqueira, 
350mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. PETRÓPOLIS  3/4 
sendo 1 suíte, sala, cozi-
nha americana, laje, forro 
com sanca, porcelanato, 
blindex quintal gramado, 
área de serviço coberta 
200mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. JUNQUEIRA 2/4, 
sala, cozinha americana, 
banheiro, gramado, na 
laje, garagem coberta, 
área de serv. coberta, 
rua asfaltada, interfo-
ne, modelo platibanda 
138mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. PORTINARI 3/4 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha, banheiro, blin-
déx, toda na laje incluin-
do garagem mais área 
de serviço, porcelanato, 
acabamento de primeira 
180mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4, sala, 
cozinha, banheiro, laje, 
blindéx, área e garagem 
cobertas 131mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4 sendo 
um suíte, sala cozinha, 
banheiro, área de serviço 
coberta 135mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
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O Atlético-GO quer 
o tri inédito na his-
tória do clube. Nas 

últimas cinco edições, o Dra-
gão foi campeão de quatro e 
promete brigar por mais um 
troféu. O supervisor Júnior 
Mortosa reiterou que o clu-
be trata o Goianão como a 
prioridade no início de cada 
temporada. Mortosa apro-
vou a fórmula do torneio e 
diz que o clube pretende ser 
competitivo. “É nosso pen-
samento estar na final. Va-
mos trabalhar para isso”, dis-
se. Segundo o dirigente, o 
clube se concentra nos dois 
últimos jogos na Série B e na 
busca pelo acesso para de-
pois planejar a próxima tem-
porada, com a manutenção 
do técnico Jair Ventura.

No Vila Nova, o Goianão 
2024 ganha status especial, 
pois o clube não disputará 
a Copa do Brasil justamente 
por não ter garantido a vaga 
através do Estadual. O clube 
não conquista o título da eli-
te local desde 2005. “O nível 
técnico do Goianão melho-
rou. Espero que (2024) seja 
superior aos anteriores. O 
objetivo é sempre jogar com 
meta de título. Neste ano 

(2023), fomos eliminados 
pelo Anápolis. O futebol não 
premia quando você é ine-
ficiente”, destacou o presi-
dente do clube, Hugo Jorge 
Bravo, também confiante no 
acesso à Série A. O dirigente 
não confirmou, mas o clube 
deve manter o técnico Higo 
Magalhães em 2024.

O Goiânia completará, 
em 2024, 50 anos da últi-
ma conquista do Goianão 

(1974). O presidente do 
Galo, Alexandre Godoi, 
aprovou o formato do Esta-
dual e afirmou que o clube 
vai trabalhar para retomar o 
protagonismo. O dirigente 
revelou que há 15 atletas 
acertados e que nos próxi-
mos dias define o técnico, 
mas deixou escapar que 
está entre os nomes de 
Glauber Ramos (Trindade) e 
Gian Carlos Rodrigues (Uru-

açu), ambos na disputa da 3ª 
Divisão do Goiano.

O Galo mandará os jogos 
no Olímpico. “Será um ano di-
fícil, o nível do campeonato é 
forte, mas esperamos formar 
um elenco pontual para que 
possamos conquistar vaga 
nas competições nacionais, 
como Série D e Copa do Bra-
sil”, ressaltou o presidente do 
Goiânia, Alexandre Godoi.

No Goiás, o vice-presi-

dente de futebol, Harlei 
Menezes, não deu entre-
vista. O dirigente repre-
sentou o clube na reunião 
e destacou as presenças 
novamente de Jataiense e 
Goiatuba no Goianão. O al-
viverde vive o maior jejum 
títulos da história do clu-
be, desde 1966, quando 
foi campeão pela primeira 
vez. O último Estadual con-
quistado foi o de 2018.

A International Board 
(IFAB), órgão responsável 
pela manutenção e altera-
ção das regras do futebol, 
está estudando a possibili-
dade de implementar uma 
expulsão temporária para 
diminuir a agressividade e 
as reclamações de jogado-
res com árbitros. Segun-
do o jornal “The Times”, o 
tema será abordado em 
reuniões da IFAB, que esta-
ria vendo como prioridade 
encontrar soluções para 
preservar os juízes.

Entre as possibilidades 
estaria um novo tipo de pu-
nição disciplinar durante os 
jogos, indo além dos cartões 
amarelo e vermelho. Os ár-
bitros poderiam expulsar 
jogadores da partida tem-
porariamente, por 10 minu-
tos, se considerarem que um 
atleta passou do tom na re-
clamação por uma decisão.

Essa medida já teria sido 
testada em competições de 
base na Inglaterra desde 2019 
e teria agradado os envol-
vidos. Os jogadores podem 
não se preocupar tanto em 

receber um cartão amarelo 
por dizerem algo inapropria-
do ao árbitro, mas pode fazer 
uma grande diferença se eles 
souberem que isso significa 
parte do jogo fora de campo - 

disse Lukas Brud, CEO da IFAB.
Outra medida que pode 

impedir as cenas de atletas 
cercando árbitros para re-
clamações seria espelhada 
no rúgbi: apenas os capitães 

estariam autorizados a se di-
rigirem aos juízes da partida. 
Eles seriam os responsáveis 
por passar reclamações da 
equipe e também por retor-
nar as orientações do árbitro 
para os companheiros.

Segundo a IFAB, há uma 
grande preocupação de que 
a função de árbitro fique 
desprestigiada no futebol, 
uma vez que, profissionais, 
principalmente os mais no-
vos, já relataram sofrer de an-
siedade por medo de sofrer 
agressões físicas ou verbais.

Há um grande problema 
em reter árbitros ou moti-
var as pessoas a começa-
rem a arbitrar. Eles veem o 
que está acontecendo em 
campo, sentem os abusos 
e têm medo de agressões. 
Começa no topo. O que os 
ídolos do futebol fazem 
em uma partida, crianças e 
adultos no futebol amador 
copiarão no dia seguinte - 
comentou o CEO da IFAB.

Reprodução

O atacante Gabriel Jesus 
desfalcará a seleção brasi-
leira no jogo de nesta quin-
ta-feira (16) contra a Colôm-
bia pelas Eliminatórias para 
a Copa do Mundo de 2026.

Gabriel Jesus não viaja 
com o elenco e será pre-
parado para o jogo contra 
a Argentina. O jogador 
ficará na Granja Comary, 
acompanhado do fisiote-
rapeuta Charles Costa, do 
preparador Marquinhos e 
do médico Felipe Kalil.

A medida tem como ob-
jetivo dar sequência ao pro-
cesso de recuperação e con-
dicionamento físico. nesta 
terça-feira (14), o atacante 
do Arsenal foi a campo pela 
primeira vez desde a lesão.

Gabriel Jesus tem um 
problema muscular na 
coxa e não atua desde o 
dia 24 de outubro. Sua 
convocação, inclusive, 
gerou reclamações por 
parte do técnico do Arse-
nal Mikel Arteta. A seleção 
brasileira encara a Colôm-
bia às 21h (de Brasília) de 
nesta quinta-feira (16). Já 
o confronto contra a Ar-
gentina será na próxima 
terça-feira (21), às 21h30 
(de Brasília), no Maracanã.

O QUE DINIZ DISSE?
“Temos um corpo profis-

sional da área médica mui-
to competente. O Gabriel 
[Jesus] não é sobre preocu-
pação com Arsenal ou se-
leção, é preocupação com 
ele. Trouxemos por alguns 
motivos. Mesmo fazendo 
partida abaixo no Uruguai, 
foi positivo no jogo. Jogou 
bem, sustentou posição, 
criou dificuldade até de 
maneira individual. Eu 
confio. Estar aqui é motivo 
de satisfação, não veio na 
orelhada. Conversei com 
ele, disse que estava se 
sentindo bem e havia duas 
semanas para o segundo 
jogo. Achamos interessan-
te arriscar. Está em boas 
condições, fez nova res-
sonância e tratamos com 
cuidado. Se tiver condição, 
ficará à disposição contra 
a Argentina. Se não tiver, 
voltará para o Arsenal me-
lhor do que chegou”

Goianão 2024: times da capital buscam Goianão 2024: times da capital buscam 
título. Três buscam fim de jejunstítulo. Três buscam fim de jejuns

Expulsão temporária? Entenda como funciona possível mudança Expulsão temporária? Entenda como funciona possível mudança 

Diniz expli-Diniz expli-
ca por que ca por que 
convocou convocou 
Gabriel Je-Gabriel Je-
sus mesmo sus mesmo 
com atacan-com atacan-
te lesionadote lesionado
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A concentração de gases 
de efeito estufa na at-
mosfera, responsável 

pelas mudanças climáticas, 
atingiu níveis recordes em 
2022, uma tendência crescen-
te que não parece se reverter, 
alertou a Organização das 
Nações Unidas (ONU) nesta 
quarta-feira, 15. No ano passa-
do, as concentrações médias 
globais de dióxido de carbo-
no (CO2), o principal gás de 
efeito estufa, ultrapassaram 
pela primeira vez em 50% 
os índices pré-industriais.

No caso do CO2, a con-
centração só pode ser com-
parada ao registrado há 3 a 
5 milhões de anos, quando 
a temperatura era de 2 a 3 
graus mais alta e o nível do 
mar estava entre 10 e 20 me-
tros mais elevado. Tudo indica 
que essa tendência continuou 
este ano e deve persistir no fu-
turo próximo, de acordo com 
novos dados divulgados hoje 
pela Organização Meteoroló-
gica Mundial (OMM), o braço 
científico das Nações Unidas.

O boletim anual de gases 
de efeito estufa é divulgado 
duas semanas antes da gran-

de conferência anual da ONU 
sobre o clima, a COP28, de 30 
de novembro a 12 de dezem-
bro em Dubai. As concentra-
ções de metano e os níveis de 
óxido de nitrogênio também 
atingiram níveis recordes em 
2022 e registraram o maior 
aumento anual já observa-
do. “Apesar de décadas de 
advertências por parte da co-
munidade científica (...), con-
tinuamos na direção errada”, 

afirmou o secretário-geral da 
OMM, Petteri Taalas.

O objetivo do Acordo de 
Paris, de 2015, é limitar o 
aquecimento global a menos 
de 2 graus Celsius desde a era 
pré-industrial, e a 1,5ºC, se 
possível. Segundo um relató-
rio anterior da ONU, a tempe-
ratura média do planeta em 
2022 já estava 1,15ºC acima 
da da era pré-industrial. “O ní-
vel atual de concentrações de 

gases de efeito estufa nos leva 
a um aumento das temperatu-
ras muito acima das metas do 
Acordo de Paris até o final do 
século”, alertou Taalas.

Em paralelo a esse aumento 
de temperaturas, haverá mais 
fenômenos climáticos extre-
mos, como ondas de calor, inun-
dações, derretimento de gla-
ciares e elevação e acidificação 
dos oceanos, explicou o mete-
orologista finlandês que liderou 

a OMM nos últimos oito anos e 
que passará o cargo para sua su-
cessora nas próximas semanas, 
a argentina Celeste Saulo. 

SOLUÇÃO MÁGICA?
Em 2022, a concentração 

atmosférica de dióxido de 
carbono foi de 417,9 partes 
por milhão (ppm), a de me-
tano foi de 1.923 partes por 
bilhão (ppb) e a de óxido 
nitroso, de 335,8 ppb, um 

aumento de 150%, 264% e 
124%, respectivamente, em 
comparação com o ano de 
1750. O dióxido de carbono, 
responsável por cerca de 64% 
do efeito de aquecimento 
do clima, provém principal-
mente da queima de mate-
riais fósseis e da produção 
de cimento, segundo a OMM. 
Enquanto as emissões con-
tinuarem, o CO2 continuará 
se acumulando na atmosfera 
e causando um aumento na 
temperatura global.

“Não há uma varinha má-
gica para remover o excesso de 
dióxido de carbono da atmos-
fera”, disse Taalas, que conside-
ra “urgente reduzir o consumo 
de combustíveis fósseis”.

O metano, que contribui 
com 16% para o aquecimen-
to global, é um poderoso gás 
de efeito estufa que perma-
nece na atmosfera por cer-
ca de dez anos. Sua taxa de 
crescimento no ano passado 
foi ligeiramente inferior à 
taxa recorde observada en-
tre 2020 e 2021, ao mesmo 
tempo em que foi significa-
tivamente superior à taxa de 
crescimento anual média dos 
dez anos anteriores. 
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No interior do estado 
de Alagoas, o nome de um 
evento evangélico está cau-
sando burburinho nas mídias 
sociais. O evento acontecerá 
no município de Piranhas e 
os organizadores acharam de 
bom tom nomear o evento 
de “Piranhas para Jesus”.

Previsto para o próximo 
dia 30 de novembro, Dia do 
Evangélico, o evento está 
em sua segunda edição e 
foi divulgado pelo prefeito 
do município, Thiago Frei-
tas. De acordo com a divul-
gação do prefeito, o evento 
conta com a presença da 
cantora gospel Gabriela 
Rocha e a banda Ministério 
Presença e Glória. 

O nome peculiar dado ao 
evento dividiu opiniões. Há 
quem considere uma boa 
estratégia de marketing e há 
quem ache que foi um erro 
grave de quem elaborou o 
nome. “Por essas e outras 
que comunicação é para 
quem estudou”, disse inter-
nauta em um dos mais de mil 
comentários na postagem da 
Prefeitura de Piranhas. 

“Pior que a pessoa que 
fez com certeza estudou, 
isso foi proposital, o ma-
rketing negativo é também 
marketing, e deu certo”, res-
pondeu outro usuário. “Até 
quem não é da cidade ficou 
sabendo do evento”, refor-
çou outra pessoa.  O evento 
será realizado no Pátio do 
Forrogaço, às 18h. 

Homer Simpson está 
amadurecendo pelo 
menos é o que ele 

diz. O personagem dublado 
por Dan Castellaneta deu a 
entender que não iria mais 
esganar seu filho, Bart, pare-
cendo reconhecer que uma 
das cenas recorrentes mais 
antigas de Os Simpsons era 
uma forma clara de abuso 
infantil, mesmo que para fa-
zer as pessoas darem risada.

No terceiro episódio da 
atual temporada, a 35º do 
programa, intitulado ‘McMan-
sion & Wife’, Homer conhece 
um vizinho que elogia a firme-
za de seu aperto de mão.

“Viu, Marge? Valeu a pena 
esganar o menino”, diz Homer 
à esposa no episódio, que foi 
ao ar em 22 de outubro. “Brin-
cadeira. Eu não faço mais isso. 
Os tempos mudaram”.

Não ficou claro se isso 
sinalizava uma mudança 
duradoura na série, que fe-
chou renovação para a 36ª 
temporada este ano. Um 
porta-voz da Fox, rede que 
há muito transmite Os Simp-
sons, não quis comentar.

Os Simpsons, criado por 
Matt Groening, tomou medi-

das nos últimos anos para atu-
alizar seu humor e se adequar 
aos padrões em evolução. Em 
2020, Hank Azaria disse que 
não daria mais voz ao perso-
nagem Apu Nahasapeema-
petilon, dono de uma loja de 
conveniência indiano que 
ficou conhecido por seu bor-
dão: “Obrigado! Volte sempre”.

Apu sempre foi um ponto 
sensível entre os telespecta-
dores de ascendência indiana, 
muitos dos quais viam o per-
sonagem, que Azaria dublava 
desde 1990, como nada mais 

que uma caricatura racista. 
Azaria disse que a voz foi 
inspirada nos trabalhadores 
do sul da Ásia que ele ouvi-
ra quando criança em Nova 
York, bem como em Peter 
Sellers no filme Um Convida-
do Bem Trapalhão, de 1968.

O debate ganhou a esfera 
pública após o lançamento 
do documentário de 2017 The 
Problem With Apu, no qual o 
comediante Hari Kondabolu 
conversou com outros atores 
e artistas indiano-americanos 
que disseram que o persona-

gem tinha se tornado em-
blemático da marginalização 
que enfrentavam na indús-
tria do entretenimento.

Mas não há consenso en-
tre as pessoas de ascendên-
cia do sul da Ásia, como evi-
denciado pelo comediante 
indiano-americano Akaash 
Singh, que argumentou em 
um especial do YouTube de 
2022 intitulado Bring Back Apu 
que o personagem era um re-
trato positivo de uma história 
de imigrante. Apu não aparece 
desde a temporada 33.

Até Homer Simpson se rendeu Até Homer Simpson se rendeu 
ao politicamente correto? ao politicamente correto? 

Evento evangélico causa Evento evangélico causa 
polêmica com o nome polêmica com o nome 
“Piranhas para Jesus”“Piranhas para Jesus”
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